



Paroisse Saint Jean XXIII - Cognin

Paroisse St Jean XXIII Cognin

Notre Seigneur Jésus Christ Roi de l'Univers — Année B

Solennité

« C'est toi-même qui dis que je suis roi »

Évangile selon Jean (Jn 18, 33b-37)

En ce temps-là, Pilate appela Jésus et lui dit :

« Es-tu le roi des Juifs ? »

Jésus lui demanda :

« Dis-tu cela de toi-même, ou bien d'autres te l'ont dit à mon sujet ? »

Pilate répondit :

« Est-ce que je suis juif, moi ? Ta nation et les grands prêtres t'ont livré à moi : qu'as-tu donc fait ? »

Jésus déclara :

« Ma royauté n'est pas de ce monde ; si ma royauté était de ce monde, j'aurais des gardes qui se seraient battus pour que je ne sois pas livré aux Juifs. En fait, ma royauté n'est pas d'ici. »

Pilate lui dit :

« Alors, tu es roi ? »

Jésus répondit :

« C'est toi-même qui dis que je suis roi. Moi, je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité. Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix. »

Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie (Stéphane Bousquet, diacre)

Jésus dans sa Passion se trouve confronté au Procureur romain, Pilate. Mais en réalité, ce n'est pas Jésus qui se trouve face à Pilate.... Mais plutôt Pilate face à Jésus.

Jésus lui-même l'atteste solennellement : « C'est toi-même qui dis que je suis roi » il ajoute : « Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix ».

Mais Pilate ne voit en Jésus qu'un juif parmi tant d'autres, ne perçoit qu'un bruit de parole. Il n'a pas reconnu la face royale...

A nous, il nous a été donné d'entendre, de reconnaître et de saluer Jésus aujourd'hui, Fils de Dieu, Sauveur du monde, Roi de l'univers...

Tous ensemble, avançons nous vers ce Roi pour nous envoler à son service au long de nos jours avec foi et confiance !

Ne soyons pas des « Pilate » soucieux de plaire aux autorités de ce monde... aveuglement qui lui fermera le cœur, et ne voir en Christ qu'un agitateur !

Par la même occasion s'effondre pour les autorités juives et le peuple, l'espérance d'un messie vainqueur, triomphant de l'occupant romain, retrouvant sa souveraineté...

Et pourtant le Royaume auquel fait allusion le Christ est bien présent parmi nous. Mais il ne s'identifie à aucun pouvoir terrestre. Il est d'un autre ordre. Le passage de l'Apocalypse (qui signifie manifestation) que nous avons entendu, manifeste cette affirmation de la royauté du Christ : « A Lui qui nous aime, qui nous a délivré de nos péchés par son sang, qui a fait de nous un royaume et des prêtres pour son Dieu et Père, à Lui la gloire et la souveraineté pour les siècles des siècles. Amen »

Fêter le Christ comme roi, souverain peut paraître incongru. Néanmoins, sa royauté « n'est pas de ce monde ».

Il agit dans notre monde non par autorité mais par le service, non pour l'argent, le pouvoir, la possession, mais par le don de lui-même culminant dans sa Passion... sa crucifixion...

A notre tour, mettons nos pas dans ceux de Jésus...

Nous allons entrer dans le temps de l'Avent.

Quels sont nos désirs ? Que demandons-nous pour vivre ce temps ?

Est-ce bien à eux que Dieu entend donner réponse ?

Oui, Dieu répond à notre espérance. Il veut créer parmi nous un monde d'amour et de paix où chaque homme trouvera sa place...

Il veut nous faire vivre en plénitude. Mais cela ne vient pas comme nous le souhaitons spontanément.

Le Christ est roi et avec lui nous triomphons... Mais ce triomphe, celui de l'amour dominant le mal, ne nous arrache pas en cette vie, ni à la difficulté, ni à l'échec, ni à la mort charnelle. Il s'affirme à travers les épreuves que tous nous vivons.

Ce triomphe ne saurait signifier que nous devons rester passifs devant le mal. L'amour véritable ne peut que combattre cette réalité du monde qui reste l'ennemi...

Mais nous savons désormais que, dans cette lutte, nous ne disposons pas d'autre arme que de l'amour lui-même.

Pour elle, rendons présent le Royaume dans le monde, la porte est ouverte en grand pour accueillir tous nos frères et sœurs et vivre tous ensemble de la Vie de Dieu.

« Amen. Voici qu'il vient... tout œil le verra, ils le verront, ceux qui l'ont transpercé ; et sur lui se lamenteront toutes les tribus de la terre. Oui ! Amen ! »

